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La UAEM en la prensa: 
 
Desde Portugal, expresan apoyo a la UAEM 
Boaventura de Sousa Santos, profesor de la Universidad de Coímbra, Portugal, envió una carta a la 
comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el 25 de febrero, en la que expresa su 
apoyo a las luchas que ha emprendido la máxima casa de estudios del estado. De Sousa Santos es doctor en 
sociología del derecho por la Universidad de Yale y profesor catedrático de sociología en la Universidad de 
Coímbra. Es director del Centro de Estudios Sociales y del Centro de Documentación 25 de Abril de esa 
misma universidad; además, profesor distinguido del Institute for Legal Studies de la Universidad de 
Wisconsin-Madison y se le considera uno de los principales intelectuales en el área de ciencias sociales, con 
reconocimiento internacional, con especial popularidad en Brasil, principalmente, después de su participación 
en varias ediciones del Foro Social Mundial en Porto Alegre. La carta que tituló ¡Solidario con los pueblos, 
estudiantes y profesores de Morelos, siempre!, Boaventura de Sousa escribió: “Quiero manifestarles toda mi 
solidaridad con vuestra lucha por la dignidad, la paz y la justicia. La historia está hecha de luchas, de derrotas 
y de victorias. Morelos es uno de los estados de México más duramente golpeado por el neoliberalismo y por 
la violencia, la corrupción, y el empobrecimiento de las comunidades que siempre acompaña esa política. Si 
bien esto significa una derrota histórica de vuestras justas aspiraciones, vuestra valerosa lucha ilumina el 
ánimo de todos los demócratas del mundo, de todos y todas que en sus lugares luchan contra la mentira, la 
prepotencia, la humillación de los pueblos, la explotación sin límites de los recursos naturales y la intimidación 
de estudiantes y profesores solidarios con las luchas de los pueblos”. La UAEM, dice el académico, “es una 
universidad que en vez de estar al servicio de las elites, como ha sido en el pasado, es solidaria con los 
pueblos oprimidos, humillados, explotados. Esta es una entrañable victoria en los tiempos actuales, cuando el 
neoliberalismo busca colonizar la universidad. Los enemigos externos e internos de la paz y de la justicia son 
muy poderosos y hay que temerlos. Pero el miedo nunca roba la esperanza a quienes luchan por la dignidad, 
la justicia y la paz. Los ciudadanos y ciudadanas, las comunidades de Morelos, los estudiantes y profesores 
de la UAEM, están hoy en la vanguardia de la lucha por la dignidad y por otro mundo posible, necesario y 
urgente”. En su carta a la UAEM, Boaventura de Sousa concluye: “Ser solidario con vuestra lucha no es 
solamente un deber, es un honor. He estado espiritualmente con vosotros en el plantón en el zócalo de 
Cuernavaca. Sigo con ustedes, compartiendo ideas y fortaleciendo voluntades de luchar. Y cuando la Marcha 
de la Dignidad siga su camino, será para mí un honor marchar a vuestro lado”. Boaventura de Sousa fue uno 
de los participantes del Coloquio Tejiendo voces por la casa común, realizado del 14 al 20 de noviembre de 
2015, en cuya clausura realizada en la Universidad Iberoamericana de México estuvo acompañado por 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, con quien además compartió experiencias en el Foro Social de 
Educación Popular y Universidades celebrado en Porto Alegre, Brasil, del 17 al 23 de enero de 2016, en el 
marco del Foro Social Mundial Temático (FSMT) 2016 para América Latina. Ambos firmaron al final de dicho 
evento, un convenio de colaboración en representación de la UAEM y la Universidad Popular de Movimientos 
Sociales (UPMS), respectivamente. 
Capital Morelos, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/desde-portugal-expresan-apoyo-a-la-uaem 
 
Desde el extranjero se solidarizan con lucha social emprendida por la UAEM 
“Morelos es uno de los estados de México más duramente golpeado por el neoliberalismo y por la violencia, la 
corrupción, y el empobrecimiento de las comunidades que siempre acompaña esa política”, afirmó Boaventura 
de Sousa Santos, profesor de la Universidad de Coímbra, Portugal, quien se solidarizó a través de una misiva 
con la lucha social que en los últimos meses ha emprendido la comunidad de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM). En la carta que envió el pasado 25 de febrero, expresa su apoyo a las luchas que 
ha emprendido la máxima casa de estudios del estado, porque “ilumina el ánimo de todos los demócratas del 
mundo, de todos y todas que en sus lugares luchan contra la mentira, la prepotencia, la humillación de los 
pueblos, la explotación sin límites de los recursos naturales y la intimidación de estudiantes y profesores 
solidarios con las luchas de los pueblos”. Boaventura de Sousa Santos, es doctor en Sociología del derecho 
por la Universidad de Yale y profesor catedrático de Sociología en la Universidad de Coímbra. Es director del 
Centro de Estudios Sociales y del Centro de Documentación, y se le considera uno de los principales 
intelectuales en el área de ciencias sociales, con reconocimiento internacional, con especial popularidad en 
Brasil, principalmente, después de su participación en varias ediciones del Foro Social Mundial en Porto 
Alegre. El también profesor distinguido del Institute for Legal Studies de la Universidad de Wisconsin-Madison, 
dijo ser solidario con los pueblos, estudiantes y profesores de Morelos: “quiero manifestarles toda mi 
solidaridad con vuestra lucha por la dignidad, la paz y la justicia. La historia está hecha de luchas, de derrotas 
y de victorias. Morelos es uno de los estados de México más duramente golpeado por el neoliberalismo y por 
la violencia, la corrupción, y el empobrecimiento de las comunidades que siempre acompaña esa política”. 
Puntualizó que la UAEM “es una universidad que en vez de estar al servicio de las elites, como ha sido en el 
pasado, es solidaria con los pueblos oprimidos, humillados, explotados. Esta es una entrañable victoria en los 
tiempos actuales, cuando el neoliberalismo busca colonizar la universidad. Los enemigos externos e internos 
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de la paz y de la justicia son muy poderosos y hay que temerlos. Pero el miedo nunca roba la esperanza a 
quienes luchan por la dignidad, la justicia y la paz. Los ciudadanos y ciudadanas, las comunidades de 
Morelos, los estudiantes y profesores de la UAEM, están hoy en la vanguardia de la lucha por la dignidad y 
por otro mundo posible, necesario y urgente”.  
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=77197. 
 
Convocatoria a Licitación Pública Nacional 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, convoca al Procedimiento de Licitación Pública Nacional a 
tiempos recortados LP06/2016 “Contratación del Servicio de Seguridad y Vigilancia de las instalaciones 
locales y foráneas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, segunda vuelta”. 
La Unión de Morelos, p.11. 
 
Los agaves: de la mitología a la ciencia 
Cierto día Quetzalcóatl viajó de aquel lugar donde habitaban los dioses a las lejanas estrellas para visitar a la 
joven diosa Mayahuel, a quien convenció para bajar a la Tierra. Cuando los hermanos y abuela de esta deidad 
se dieron cuenta, fueron tras ellos. En ese instante ambos dioses se convirtieron en un árbol para pasar 
desapercibidos. Sus hermanos, al darse cuenta, arrancaron y destruyeron una de las ramas resultando ser la 
joven diosa. Cuando los hermanos se fueron, Quetzalcóatl tomó los restos de Mayahuel y los sembró. Al llorar 
sobre ellos, sus lá- grimas fertilizaron los restos y creció el primer agave… El texto anterior corresponde a una 
leyenda Azteca sobre el origen de los agaves. Esta familia de plantas son originarias del continente 
Americano y se encuentran distribuidas desde el Sur de Canadá, Estados Unidos, Centroamérica, el Norte de 
Sudamérica y el Caribe. Se considera que México es el lugar de su origen y distribución, pues de las 
aproximadamente 293 especies que existen en el mundo, en nuestro país se encuentran presentes 217 de 
ellas, de las cuales el 55 por ciento sólo existen en nuestra república. Dentro de los usos que se le ha dado a 
estas plantas en México, varias culturas como la otomí y azteca, entre otras, fabricaban papel a partir de las 
fibras de sus hojas. Los aztecas extraían la savia o “aguamiel” de la planta para producir una bebida 
alcohólica usada con fines ceremoniales a la que llamaban iztacoctli (vino blanco) u octli poliuhqui cuando 
ésta terminaba por descomponerse y cuya traducción española terminó en la palabra “pulque”. Además, 
utilizaban las espinas con fines disciplinarios. Por otro lado, se tienen reportes del uso de las hojas como 
tópico para picaduras o heridas, y el jugo proveniente de ellas para su uso como jabón. La cultura Tarahumara 
usaba el jugo de la especie Agave lechuguilla como veneno para peces y en puntas de flechas. Entre otros 
usos, como la utilización de la estructura floral como vigas o simplemente como plantas de ornato, en la 
actualidad en Mé- xico se produce una bebida emblemática que se exporta al resto del mundo. Se trata de la 
bebida alcohólica “tequila” y que de acuerdo a la Norma Oficial Mexicana NOM- 006-SCFI-2005 el agave azul, 
es la única que puede ser usada para su elaboración dentro de la zona geográfica conocida como 
“Denominación de origen del tequila” que comprende a los estados de Jalisco, Nayarit, Guanajuato, 
Michoacán y Tamaulipas. Por sus propiedades es un regalo de los dioses Algunos estudios científicos han 
demostrado la propiedad que tienen varias sustancias que producen estas plantas. Se ha determinado que 
algunos compuestos aislados de agaves como los flavonoides, que son compuestos quí- micos naturales, 
presentan capacidad antioxidante, éstos podrían ser usados con fines medicinales o en la industria 
alimentaria, donde la adición de antioxidantes de origen sintético es muy común para evitar la rápida 
descomposición de los alimentos. Otros compuestos que se han aislado de esta familia de plantas son las 
saponinas, compuestos químicos naturales a los que se les ha determinado la propiedad toxica en líneas 
celulares cancerígenas, que podrían ser una alternativa para usarse en terapias contra cánceres más 
agresivos, o simplemente como terapias con menos efectos secundarios. Otro ejemplo es el uso de Inulina, 
fibra que se obtiene del agave azul, y que tiene propiedades prebióticas que ayudan a la multiplicación de 
microorganismos benéficos en el intestino grueso. También a estas plantas se les ha determinado la 
propiedad de tener acción insecticida, antiparasitaria y bactericida, por mencionar algunas. Estas evidencias 
aportan conocimiento para que en un futuro puedan ser empleadas en la fabricación de posibles fármacos; sin 
embargo, existen productos elaborados a partir de estas plantas como anticonceptivos, a partir de algunas 
sustancias producidas por estos agaves que son análogos de hormonas sexuales. Sin duda esta familia de 
plantas podría ser considerada como un regalo de los dioses por las propiedades que se han descubierto en 
torno a ellas. Y en algún momento podrían existir nuevos medicamentos producidos a partir de ellas. 
La Unión de Morelos, p.29, (Biól. Luis Alfredo Herbert Doctor / hedoctor@hotmail.com Centro de 
Investigación en Biotecnología de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos). 
 
Regresa Mando Único a la colonia Alta Vista 
Tras los altos índices de robos y violencia en contra de jóvenes de las escuelas preparatoria 02 de la UAEM y 
el CETis 44 de Alta Vista a manos de bandas que operan en la zona, por fin ayer autoridades de la Secretaría 
de Seguridad Ciudadana (SSC),  de la Dirección General de Tránsito y del Grupo D.A.R.E, decidieron atender 
las quejas de los estudiantes y sus familias. Luego de que por separado los directivos de esas instituciones, 
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Olegario Mundo Sedano -del CETis y Jorge Armando Peralta Sámano -de la prepa 02-, habían denunciado 
una ola delincuencial en la zona que afecta a estudiantes y profesores, ayer fueron conformados comités de 
vigilancia, al tiempo que la Policía con Mando Único volverá hacer presencia en el perímetro de esos planteles 
para inhibir los asaltos en el servicio del transporte público y a peatones. Durante una reunión en el CETis, 
estudiantes, maestros y directivos exigieron a las autoridades, representadas por Marco Antonio Lara Olmos, 
secretario de Seguridad Ciudadana, hacer efectivo lo dicho para disminuir los índices de delincuencia en la 
zona ante el alto índice de asaltos y violencia que se registra. En respuesta,  el funcionario señaló como 
indispensable que los afectados presenten la  denuncia correspondiente para propiciar la acción de la 
autoridad y combatir a los maleantes, al tiempo que anunció que iniciarán operativos de prevención del delito, 
pues ya tienen identificadas a bandas de jóvenes de entre 20 y 25 años que operan en calles y se esconden 
en las barrancas del lugar. 
El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=77204. 
 
Fiesta de finales y entrega de premios en Voleibol 
En las instalaciones del gimnasio-auditorio de usos múltiples de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) se vivió una verdadera fiesta deportiva en los juegos finales de la temporada septiembre-
diciembre 2015, de la Liga Estudiantil de Voleibol que está bajo el mando del profesor Alejandro González, 
quien de nueva cuenta se lleva un exitazo en esta edición donde los equipos tuvieron una entrega total en 
cada juego y todos los contendientes dieron muestras del porqué se ganaron su lugar en las finales. La lucha 
arrancó por la disputa del tercer lugar en la división Secundaria, donde la sexteta de la Secundaria Federal 
Número 8, del poblado de Ocotepec, venció en dos sets consecutivos al representativo del Universo 2000, 
con final en los cartones 25-13 y 25-17. Mientras que en el duelo de la rama varonil, en el juego final de la 
división, la sexteta del Colegio J.J. Rousseau, en un duelo muy disputado, doblegó en tres peleados sets a los 
Hawks, choque en el que los equipos llegaron con sus mejores argumentos y provocaron un duelo muy 
cerrado frente a la red. Al final, los cartones finalizaron 24-26, 25-13 y 15-06 a favor del colegio Rousseau, 
quienes festejaron el título. Para el duelo final en la división secundaria de la rama femenil, otro juego que fue 
muy peleado de principio a fin, además de que fue uno de los partidos que contó con un gran apoyo en las 
tribunas, fue el duelo que protagonizaron las jovencitas de los Tigres de Yautepec, quienes se enfrentaron al 
Centro Deportivo DAAM, duelo que se tuvo que definir en tres episodios, donde el equipo de Yautepec no 
supo mantener la ventaja a su favor y fue alcanzado y superado por el combativo DAAM que nunca bajó la 
guardia y peleó cada uno de los puntos en juego, lo que al final se tradujo en llevarse el triunfo con una pizarra 
final de 20-25, 25-23, y 16-14, una lucha muy equilibrada en los tres sets. Mientras, en la lucha por el título de 
la categoría Primarias, el conjunto de la escuela deportiva Revolución por segundo año consecutivo se apuntó 
el triunfo, esta vez superando en dos sets consecutivos al equipo de Hawks con un final en la pizarra de 25-04 
y 25-10. En la lucha por el título de la división Preparatorias en la rama femenil, los del CUAM vencieron en 
tres sets consecutivos al equipo de Tigres de Yautepec, donde su mérito fue el de jugar con el equipo de 
secundaria y les dio batalla frente a la red al sexteto del CUAM, quienes al final tuvieron que apretar el 
acelerador para no verse sorprendidas en el terreno de juego. La pizarra fue de 25-19, 24-26 y 15-04. 
Finalmente, en el duelo de la rama varonil Osos de Morelos se lleva la victoria ante el CUAM en un duelo que 
se definió en dos sets consecutivos con un final de 25-19 y 25-19, partido en el que los jóvenes de Osos 
supieron aprovechar cada uno de los titubeos de sus rivales y, al final, no pudieron reaccionar frente a la red 
para equilibrar la balanza a su favor. Los silbantes que dirigieron la serie final fueron: Mario Becerra y Rafael 
Sánchez. Como invitados principales a la ceremonia de premiación se dieron cita Jorge Juárez Cuevas, jefe 
del departamento de Deportes de la UAEM, quien facilitó las instalaciones para estos juegos finales; así como 
Michael Calderón, presidente de la Asociación de Cultura Física de Morelos, fueron los que premiaron a cada 
uno de los equipos participantes de esta ronda final.  
El Sol de Cuernavaca, (Roger Mixcoac), http://www.oem.com.mx/esto/notas/n4094188.htm. 
 
Radiografía del poder…Enojo en el magisterio 
Según el columnista: La inconformidad en el magisterio oficial viene creciendo. Seguramente que la dirigencia 
estatal del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sección 19, debe estar conteniendo 
los ánimos, porque existe un enojo intenso porque hay sectores a los que se les viene reteniendo su pago 
injustificadamente. A quienes tienen horarios de tiempo completo ya se les indicó que debido a una 
insuficiencia presupuestal se les cubrirá su salario hasta el mes de abril. O sea, se van a llevar cuatro meses 
de espera laborando gratis y eso no es nada agradable para quienes viven de sus ingresos para poder 
atender las necesidades familiares. Otros que también siguen castigados son los profesores de educación 
física, Inglés y otras ramas de la enseñanza, pero a éstos ni fecha les han dado para cubrirles la nómina. 
Bueno, un grupo de maestros decía que lo más aconsejable era comenzar a movilizar a la base trabajadora 
para poder hacer valer sus derechos y proponían iniciar con un llamado a todo el magisterio y a la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), pero ya con la finalidad de buscar la renuncia del propio 
gobernador Graco Ramírez Garrido (…)Hay una verdad absoluta e innegable, éste gobierno se fue quedando 
sin apoyo social más o menos a partir del segundo año de administración, porque a las elecciones del siete de 
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junio del año anterior, ya llegó tronado, debió comprar a precio de oro la mayor parte de las posiciones 
ganadas en lo que toca a diputaciones locales federales y ayuntamientos y en algunos casos, ni así, como en 
lo referente a Cuernavaca, donde el candidato de Graco, Jorge Messeguer Guillén quedó en cuarta posición. 
Pero el escenario actual es todavía mucho más adverso, porque el rechazo se viene convirtiendo en repudio, 
así que no se descarta alguna fuerza social surgida desde abajo y vemos condiciones bastante preocupantes 
en lo referente al magisterio, que al igual que la UAEM, son muchos y no andan nada contentos. 
La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz). 
 
Observador político  
Según el columnista: LAS MARCHAS.- Son tan iguales, tan semejantes ambos gobernadores: Graco y 
Duarte, que hasta marchas de universitarios se realizaron en contra de su gobierno. Por ello, el pasado 25 de 
febrero en el puerto jarocho, miles de académicos y estudiantes de la Universidad Veracruzana, marchan 
contra el gobierno de Javier Duarte de Ochoa, derivado de la iniciativa de reforma de la Ley de Pensiones, en 
la que pretende eliminar la calidad del gobierno del estado como patrón solidario en el pago de las pensiones. 
La misma acción la aplicación la intentó Graco en el Congreso del Estado. Lo que provocó la movilización de 
los trabajadores sindicalizados del Ejecutivo para frenar esa Ley que sigue viva, aunque guardada en el 
Legislativo y que en cualquier momento la desempolva para ponerla en práctica. Los universitarios 
participaron de las cinco regiones de la UV: Poza Rica-Tuxpan, Veracruz-Boca del Río, Córdoba-Orizaba, 
Coatzacoalcos y Xalapa, para también exigirle a Javier Duarte, el pago de dos mil millones de pesos que 
adeuda a la casa de estudios. Y cómo olvidar la marcha de la dignidad y el plantón que por ocho días 
mantuvieron firmes los docentes, estudiantes y trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos, para demandar 13 puntos a la administración de Graco Ramírez, entre los que destacaba la 
exigencia de alrededor de 800 millones de pesos en obras y recursos gestionados ante el gobierno federal 
para la UAEM. Por ende, el actuar de ambos mandatarios, uno del PRI y el otro del PRD, es casi una copia al 
carbón. No se sabe quien ha cometido más actos de corrupción y por ello, ambos se acusaron mutuamente 
descobijándose como los responsables de la grave situación de violencia que se vive tanto en Morelos como 
en Veracruz y viceversa. Hoy, como si nunca hubiera pasado nada, se han dado la mano y volvieron a fumar 
la pipa de la paz. 
El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suarez). 
 

Estatal:  
 
Inicia el Cobaem pre-registro de aspirantes 
El Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (Cobaem) inicia hoy el pre-registro de aspirantes al Ciclo 
Escolar 2016–2017, con una oferta de 5,000 espacios en sus 22 centros educativos, ubicados en 20 
municipios, informó el director general del subsistema, Fernando Pérez Jiménez. El pre-registro se realizará 
mediante la página electrónica www.cobaem.edu.mx, y los aspirantes deberán tener a la mano copia del acta 
de nacimiento, la Clave Única del Registro de Población (CURP), constancia de estudios de tercer año de 
secundaria o su credencial; posteriormente obtendrán una ficha para realizar la aportación correspondiente en 
el banco. El 11 de junio se aplicará el examen de admisión al Cobaem y los resultados serán dados a conocer 
el 1º de julio en la página www.cobaem.edu.mx. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/inicia-el-cobaem-pre-registro-de-aspirantes. 
 

Nacional: 
 
Comienza huelga en la Universidad Michoacana 
El Sindicato Único de Profesores de la Universidad Michoacana (SPUM) inició una huelga ayer a las 18 horas, 
al rechazar el aumento de 3.15 por ciento al salario tabulador y 0.5 por ciento a prestaciones. Los catedráticos 
piden 10 por ciento de aumento directo al salario y 5 por ciento a prestaciones. El rector Medardo Serna 
González aseguró que la dirigencia del SPUM no tuvo interés en sentarse a la mesa de negociaciones, por lo 
que los más afectados son los casi 55 mil alumnos. Sostuvo que la huelga será de puertas abiertas, es decir, 
los planteles estarán abiertos al personal administrativo y estudiantes, y los maestros no sindicalizados 
(aproximadamente 500) que así lo decidan podrán seguir trabajando, como dice la Ley Federal del Trabajo. 
La Jornada, p.15, (Ernesto Martínez), 
Milenio, (Queadratín),  
http://www.milenio.com/estados/Estalla_huelga_en_Universidad_Michoacana_0_692331044.html 
La Crónica de Hoy, p.6, (Ignacio Roque Madriz),  
El Universal, (Carlos arrieta), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/estados/2016/03/1/huelga-en-
universidad-de-puertas-abiertas 
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Inauguran la 25 Olimpiada Nacional de Química en Guanajuato 
Empezó en la ciudad de Guanajuato la 25 Olimpiada Nacional de Química con la participación de 180 
estudiantes de nivel bachillerato procedentes de todo el país. El acto inaugural contó con la presencia del ex 
presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), el doctor Mauricio Fortes Besprosvani, creador del 
programa de olimpiadas en la AMC. Este siglo es del conocimiento, porque desempeña un papel central que 
determina el progreso de las naciones, destacó Fortes Besprosvani frente a las 60 mujeres y 120 hombres 
participantes. Antes de la apertura del encuentro, que concluye el 4 de marzo, José Artega Sánchez, 
subsecretario de Educación Media Superior y Superior de Guanajuato, recordó que ese estado es sede de la 
competencia por segunda ocasión. 
La Jornada, p.2, (De la Redacción). 
 
Oaxaca: desarrollan proceso de preservación de frutas y verduras 
El Instituto Tecnológico de Tuxtepec, en Oaxaca, desarrolló un proceso de deshidratación osmótica para 
optimizar las características nutritivas y alargar la vida de almacén de frutas y verduras. La deshidratación 
osmótica es un proceso de secado que permite la conservación de nutrientes e integración de los compuestos 
de los alimentos que son benéficos para la salud, dijo el doctor Erasmo Herman y Lara. Especialistas del 
instituto trabajaron en el laboratorio de la maestría en Ciencias en Alimentos, que pertenece al Programa 
Nacional de Posgrados de Calidad, con frutos y tubérculos como betabel, mango, plátano roatán, plátano 
macho y jengibre. 
La Jornada, p.2, (Notimex), 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/947656.html 
 
Inaugura el Poli exposición profesiográfica 
Con el propósito de ofrecer información que permita a los jóvenes tomar una buena decisión sobre la carrera 
que cursarán, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) inauguró la Expo Profesiográfica del Nivel Superior 2016, 
en la que da a conocer su oferta educativa en las modalidades escolarizada, a distancia y mixta.  Al dar inicio 
a la exposición, el director general del Politécnico, Enrique Fernández Fassnacht, precisó que en 68 tiendas 
instaladas, personal de cada plantel proporcionará información referente a 56 carreras profesionales y 128 
maestrías y doctorados de la modalidad escolarizada, así como seis programas de licenciatura y 12 de 
posgrado en las de distancia y mixta, que se ofrecen tanto en la Ciudad de México como en Guanajuato, 
Hidalgo y Zacatecas. 
La Jornada, p.33, (De la Redacción), 
Milenio, (Milenio digital), http://www.milenio.com/df/IPN_carreras-Poli_informacion_carreras-Poli_jovenes-
Poli_Expo_Profesiografica_0_692330967.html 
La Crónica de Hoy, (Sin Firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/947732.html 
 
Autoridades y alumnos del IPN acuerdan por fin convocatoria para congreso 
Está lista la convocatoria para elegir alumnos, maestros y trabajadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN) 
que organizarán el Congreso Nacional Politécnico. Ayer por la noche, representantes de la Asamblea General 
Politécnica (AGP) y el director general del instituto, Enrique Fernández Fassnacht, terminaron la redacción del 
documento, que será publicado el 9 de marzo. Les costó trabajo. Fueron semanas de discusiones, de corregir 
borradores, así como de aceptar y rechazar propuestas. Hasta el último minuto parecía que no iban a poder 
cumplir los plazos que ellos mismos se habían impuesto, pero ayer los politécnicos firmaron la convocatoria, 
cuya difusión será el segundo gran paso rumbo al congreso que refundará el IPN y que fue una de las 
victorias del movimiento estudiantil que de octubre a diciembre de 2014 mantuvo en vilo a la casa de estudios. 
La Jornada, p.33, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Consejeros de Filosofía piden a Graue recuperar el Che Guevara 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers, se reunió ayer 
por la mañana con los integrantes del consejo técnico de la Facultad de Filosofía y Letras (FFL), a fin de 
analizar posibles salidas para concretar la liberación del auditorio Che Guevara, tomado desde hace más de 
15 años por colectivos de activistas. Durante la reunión, que fue privada, los consejeros solicitaron la 
intervención de las autoridades de la máxima casa de estudios para que el recinto –oficialmente llamado Justo 
Sierra, en honor al fundador de la Universidad Nacional– se reintegre a la comunidad. El rector dijo 
comprender esa necesidad, pero les pidió prudencia, informaron asistentes al encuentro. En una larga 
conversación, integrantes del consejo expusieron diversos planteamientos. Recordaron que han sido varios 
los intentos tanto de autoridades como de algunos sectores de la comunidad para alcanzar que el grupo 
autodenominado Okupa Che, que actualmente mantiene la toma, devuelva las instalaciones a la universidad, 
aunque todas han sido fallidas. 
La Jornada, p.33, (Emir Olivares Alonso). 
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Descubren que tratamiento para cardiopatías reduce la colitis crónica 
Especialistas del Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) lograron contener los síntomas 
de la colitis crónica en ratones con el uso de un suplemento alimenticio indicado en el tratamiento de los 
problemas cardiovasculares.  La administración de este suplemento alimenticio conocido como Corabion, 
basado en vitaminas C, E, arginina y omegas tres y seis, controló los síntomas inflamatorios en el colon en 
ratones, de acuerdo con la investigación que dirige Michael Schnoor. El investigador del Departamento de 
Biomedicina Molecular indicó que los compuestos del suplemento alimenticio tienen efectos para controlar la 
inflamación y estrés oxidativo, los cuales también son factores de riesgo para desarrollar la colitis. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/947730.html 
 
Lanzan convocatoria para realizar estancias de investigación en Reino Unido 
El British Council y la embajada británica en México lanzaron la convocatoria 2016 del Newton Fund para que 
estudiantes e investigadores mexicanos realicen estancias en universidades y centros de investigación de 
Reino Unido. El fondo lanzado en 2015, que este año será de 16 millones de libras, ha generado proyectos 
conjuntos entre los dos países para desarrollar sistemas de navegación de drones, así como una vacuna 
contra el Chikungunya, entre otros. “El Reino Unido tiene algunas de las mejores 10 mejores universidades 
del mundo, como Cambridge, Oxford, Imperial College…; además produce el 16 por ciento de la investigación 
mundial”, señala Roberto Vélez, director de Ciencia e Innovación de la Embajada Británica. “Por ello creemos 
que compartir estas fortalezas con México a través del Newton Fund tendrá un impacto importante, 
dependiendo de cada convocatoria, en temas sociales, seguridad, tecnología, salud y seguridad alimenticia, 
entre otros”. Salvador López refirió que también existe un programa con un fondo bilateral que el organismo 
británico lleva a cabo con la Academia Mexicana de Ciencias (AMC) y Conacyt para que investigadores 
británicos lleven a cabo estancias en centros de investigación y universidades mexicanas. Entre los 
programas también se encuentra el de apoyos para académicos mexicanos que estudian ya en el Reino 
Unido. “Las demás convocatorias serán lanzadas a lo largo del año, además buscaremos aumentar el número 
de programas”. 
La Cronica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/947731.html 
 
 
 
 
 


